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要   闻

站定、运气、提球、旋

转、出手……8 月 3 日晚，

东京奥运会女子链球比赛

最后一投，随着中国选手

宝鸡姑娘王峥出手后振臂

怒吼，77.03 米！锁定了

中国田径队本届奥运会的

第一枚银牌。

走出赛场，进行完尿

检，王峥给家里打来了电

话：“爸妈，我太开心了，

这是我运动生涯最重的一

块奖牌，我实现了我的梦

想！”在微信里王峥回复

道：“感谢大家对我的祝福，

你们大家发给我的信息我

都看到了。这一路走来有太

多的不易，但是我坚持到了

最后，在这里感谢大家多年

来对我的鼓励和支持。”

王峥小时候就读于宝

鸡市金台区宝平路中学，

1999 年，在学校的一次运

动会上，被宝鸡投掷教练

李多绪慧眼相中招到了市

体 校。2003 年，16 岁 的

王峥被输送到省队，在陕

西功勋教练欧喜元的指导

下，开启了她的链球人生。

在 2006 年的世界田径青

年锦标赛上，王峥开始崭

露头角，走进了人们的视

野。随后斩获田径世锦赛

亚军，还在 2014 年全国投

掷公开赛上，以 77.68 米的

成绩打破亚洲纪录并获得

冠军，此纪录一直保持至

今。但是王峥的状态却起

伏不定，一路走来，她的

运动生涯跌宕起伏。本届

奥运会已是王峥的第三次

奥运会之旅。2008 年，王

峥在北京奥运会上无缘决

赛。八年之后的里约奥运

会女子链球决赛中，王峥

未能发挥出正常水平，前

三次试投均以犯规告终，

最终泪洒赛场，遗憾出局。

王峥回忆说，“当时就哭，

想着就退役吧，可能这个

真的不适合我，整个人都

颓废了。”

从 2019 年开始，王峥

跟随国内知名教练员叶奎

刚训练。在叶奎刚的指导

下，王峥在 2019 年参加的

8 场国际大赛中，有 6 场比

赛的成绩突破了 75 米大

关。叶指导说，王峥是名有

实力的运动员，他的任务就

是要调整，保证好王峥在大

赛上的正常发挥。正当王峥

觉得自己从低落心态中走

出来，也开始在国际大赛上

收获成绩时，伤病和疫情又

同时袭来，可这都没能击垮

一个心中有梦想的姑娘。

岁月不负追梦人，最

美的笑容终于绽放在了这

位开朗姑娘的脸上。如今，

再上奥运赛场的王峥，已不

再是那个患得患失的姑娘，

即便面对波兰猛将沃达尔

奇克——这位已经夺得伦

敦、里约两届奥运会冠军，

迄今为止唯一能将链球投

到 80 米以上的女子运动

员，即便自己中间三投都不

理想，在成绩被对手超越、

只剩最后一投的重压之

下，依然能心态平稳，发挥

出自己的实力，以 77.03 米

的成绩获得银牌，站上了奥

运会的领奖台。王峥完成

了自己的梦想，也实现了

宝鸡奥运的梦想，这是陕

西 8 名体育健儿出战本届

奥运会获得的首枚奖牌，

也是陕西田径史上奥运会

奖牌零的突破。致敬宝鸡

姑娘王峥，致敬每一个执

着于梦想的奋斗者！

最后一投！ 8 月 3 日

晚，日本东京新国立竞技

场内凉风习习，奥运会女

子链球比赛最后一投，排

名第三的王峥淡定地走入

投掷区，脸上没有什么表

情，像一座静默的大山，如

同她的名字。

虽然第二投投出了赛

季最佳的 75 米 30、排名第

二，但波兰选手克普朗在第

五投投出了 75 米 49，力压

王峥升至第二。

王峥第三投，犯规；第

四投，不理想；第五投，再次

犯规。

虽然最后一投前，王

峥的成绩已经锁定了奖

牌，但是谁会愿意在自己

的最后一届奥运会上留下

遗憾呢？

站定、运气、提球、旋

转、出手……77 米 03 ！新

的赛季最佳。面无表情的王

峥，直到看见成绩的那一

刻，才振臂怒吼。中国田径

队本届奥运会的第一枚银

牌，落袋。

曾经，王峥因为心态不

稳影响发挥，在里约奥运会

上饮恨而归。

如今，再站上奥运赛场

的王峥，即便中间三投都不

理想，在成绩被对手超越、

只剩最后一投的重压之下，

依然能如大山一般稳重，发

挥出自己的实力。

王峥，大器晚成。

“之前没想过最后一投

有这个成绩。”王峥赛后接

受记者采访时说，“去年是

腿伤，一直在反复，所以赛

季最好成绩很低。可能就是

因为我没想太多，心态比较

好，把自己好的状态给拿出

来了。”

王峥小时候，在当地体

校最开始练铅球、铁饼，后来

误打误撞练了链球。“那个时

候没有一定要选择，有种被

人逼着的感觉。”王峥告诉记

者，“小时候觉得链球很难

投，比赛我掌控不了。”

也曾焦虑、也曾迷茫，

但王峥不动如山，坚持了

下来。“后来是觉得，你对它

好，它也会对你好的。”

但岁月并没有给这位

性格开朗的姑娘以顺遂，一

路走来，她的运动生涯跌宕

起伏。

“北京奥运会，我当时

年龄也小，对奥运会是懵

的，不知道是干啥的，就去

了一圈。”王峥回忆说，“里

约奥运会，是我运动生涯里

最黑暗的时刻，那一年比赛

心态都不好，一比赛就总害

怕犯规。后来去里约奥运会

真的是三球犯规下来了，当

时就哭，想着就退役吧，可

能这个真的不适合我。出去

比赛也很害怕，整个人都颓

废了。”

即便黑云压城，依旧不

动如山。

“后来就觉得还有啥比

奥运会三球犯规更惨的呢。

不管别人怎么安慰，还是要

自己调整。”王峥说。正当她

觉得自己从低落心态中走

出来，也开始在国际大赛上

收获成绩时，伤病和疫情又

同时袭来。经历双重打击

后，曙光终于洒向这位爱笑

姑娘的脸庞。

“去年是疫情，但我当

时过完年膝盖受伤，2020

年就因为疫情和伤没有比

赛。当时还觉得怎么到了

关键时刻就受伤，就感觉

自己很背。”王峥说，“但没

想到，因为疫情，奥运会推

迟了，哈哈！感觉老天还

是眷顾我的。终于变成幸

运的女孩了。”

奥运会赛场，最后一投

完成反超收获银牌，王峥的

脸上终于露出了灿烂的笑

容，两个小酒窝让肉嘟嘟的

脸格外可爱。但所有人都知

道，这个经历了诸多不顺的

女孩，已经磨砺出稳如山、

静如水的心态，已臻化境的

她也终于迎来了属于她的

成功。

临别时，王峥说：“我是

个爱笑的姑娘，希望你们都

能报道我爱笑的一面。希望

以后走的路，还能有链球陪

伴，能给链球更大的贡献。”

（新华社东京 8 月 3 日电）

扶风县召公镇聚粮村 ：

撂荒田变良田  聚粮村再聚粮 
本报讯 近日，记者在扶风县

召公镇聚粮村看到，绿油油的秋

玉米已长至齐腰高，长势良好，丰

收在望。据了解，今年聚粮村秋玉

米种植面积达到 4693 亩，较去年

净增 815 亩。

其实，聚粮村增加的 800 多

亩玉米地，在之前还是无人问津

的撂荒地。今年初，针对部分群众

“撂荒”的苗头，村组干部及时深

入群众，面对面和群众算收入账，

大力宣传国家对每亩地补贴 14

元的好政策，同时积极争取专项

资金整修灌溉渠道和机井，改善

种粮条件，在村里开设示范农场，

带着农户种，帮着农户种。还和宝

鸡平衡施肥配肥站多次联系，请

专家现场测土配肥，实施“测土配

方、精准施肥”，既改善了土壤结

构、降低了施肥污染，又提高了粮

食产量。随着国家种粮补贴力度

的不断加大，群众的种粮积极性

有了很大提高，村里角角落落按

季压茬种植了玉米、西瓜、苹果等

作物，再也没有了“撂荒地”。特别

是今年，按照增密度、提单产的目

标，全村玉米种植面积大幅增加，

占全村耕地面积的 77.3%。

村党支部书记穆君孝说：“群

众现在观念变了，都把土地当宝贝，

地种得扎实，再也没有闲人闲地了。”

本报记者 李依涵

公园有了智慧共享体育亭

8 月 4 日，宝鸡大剧院南侧的渭
河生态公园内，即将投用的智慧共享
体育亭吸引了不少市民驻足观看。笔
者看到，体育亭里面放置有篮球、足
球、羽毛球、毽子、乒乓球、空竹、象棋
等体育器材以及医疗急救包，市民可
根据自身需求，通过扫码付款的方式
租赁体育器材。智慧共享体育亭的侧

面，还设有体质检测站，可提供免费
的身体素质检测服务。

据介绍，目前，我市已在各县区
的公园安装了 20 组智慧共享体育
亭，随后还将投放 300 组智慧共享体
育亭，让更多的市民体验“互联网+
体育”模式的便捷服务。  

                     （田艺）

挖掘红色文化  传承红色基因
市领导前往冯家山水利教育基地调研

本报讯  8 月 4 日下午，市委

常委、宣传部部长武勇超，市委常

委、副市长毕晓男，与市水利部门

相关人员前往冯家山水利教育基

地调研。

冯家山水利教育基地位于凤

翔区长青镇灵化村，依托冯家山水

库工程建设指挥部旧址、展览馆、纪

念碑、广场观景台等组成，是集党性

教育、爱国主义教育、廉政教育等于

一体的综合性教育基地。为了进一

步强化教育基地的作用，今年立项

实施了冯家山党校教学实践基地项

目。该项目占地 3万平方米，新建一

栋 5层框架结构、建筑面积 4600 平

方米的培训大楼以及配套设施，并

对室外场地进行绿化美化。 

武勇超一行先后考察了冯家

山水库工程建设指挥部旧址、水

库展览馆、水库纪念碑、观景平台

及枢纽工程，充分肯定了冯家山

党校教学实践基地建设工作。他

说，要联系基地建设实际，坚持守

正创新，挖掘当年“冯家山水库建

设”时期的感人事迹，丰富内涵，

让教育基地与教学实践双融合、

双促进。他还对教学实践基地建

设及与教学有机结合等提出了建

设性意见和建议。

本报记者  于虹

新冠疫苗接种意外保障已到达？假的
本报讯 近日，有群众反映收

到了“新冠疫苗接种意外保障已

到达”的短信息。市反诈中心工作

人员提醒，此为诈骗信息，市民切

勿相信。

收到短信的市民称，该信息

署名“中国人保”，内容重点提醒

市民，他们已为市民免费赠送一

份新冠疫苗接种意外保障，需要

点击链接激活。记者搜索发现，类

似的骗局在全国各地密集出现。

对此，市反诈中心民警提醒，

如果您收到类似信息，第一时间进

行删除，不要点击里边的链接，更

不要填写个人信息。这是不法分子

冒充保险公司发送的短信，蹭疫苗

接种的热点设局进行诈骗。

本报记者 张敏涛

聚焦东京奥运会

不动如山——

王峥
新华社记者 朱翃 周畅 岳冉冉

有梦的姑娘
马刚

（上接第一版）
为了加快园区建设步伐，凤翔

高新区管委会成立了项目包抓领

导小组，陆港高端装备制造项目园

区成立了规划专班、建设专班，项

目完成签约后，园区第一时间为入

驻企业提供全流程“保姆式”帮办

服务，助力企业早日投产。  

陕西安嘉安压力容器有限

公司的总部在新疆，项目负责人

马春伟从江苏考察学习返回新疆

途中经过凤翔区，当他得知宝鸡

市和凤翔区出台的各项招商优惠

政策后，打电话与总部进行沟通，

仅用了几分钟时间，该公司就决

定将原计划在甘肃投资建设的项

目，落在凤翔陆港高端装备制造

项目园区。“我们这个项目属于

特种行业，在许可证审批方面比

较麻烦，园区工作人员多次放弃

休息时间到西安帮我们办手续，

我们的项目仅用了一年时间就完

成了从立项到试产的过程，‘跑’

出了同行业立项到试产的最快速

度。”马春伟说。   

火车跑得快，全靠车头带，

陆港高端装备制造项目园区实行

“周督导”的现场办公模式，凡是

项目建设中遇到的困难问题一律

现场解决，凡是涉及项目的会议

一律在现场召开。同时，凤翔高新

区管委会坚持会同发改等部门每

月到园区帮助园区和企业解决建

设中的问题。    

“我们着重在三个方面‘发

力’，在园区基础设施配套方面，

重点在强化服务保障上发力 ；在

行政审批效率和行政审批制度改

革方面，着力在提升行政效能上

发力 ；在招商服务方面，坚持在亲

商优商爱商上发力。相信会有更

多更好的项目，源源不断地被招

引进园区。”提及招商引资工作，

王军胜信心满怀。   

目前，已入驻园区的 4 户企

业正争分夺秒，以百米冲刺的速

度加快推进，争取早日投产，为

园区高质量跨越发展按下“快进

键”，将成为推动凤翔经济社会转

型升级的强大引擎。

（上接第一版）
如此规模的白酒产业，让

“宝鸡酿”成为秦酒乃至中国白

酒的一块金字招牌。

大酒城引领大产业
7 月 29 日下午，正值三伏

酷热时节，记者来到西凤酒城扩

建技改项目现场，只见施工人员

个个汗流浃背，部分车间的设备

安装调试有条不紊地进行，试投

产的车间已经飘出酒香。

据项目负责人介绍，西凤

酒城扩建技改项目包括 3 万吨

制曲项目、3 万吨制酒项目和 3

万吨基酒储存项目及相应配套

设施。截至目前，3 万吨基酒储

存项目已经竣工投用，3 万吨

制曲项目已经进入全面试产阶

段，3 万吨制酒项目 13 个子项

工程主体已经全部完成，二次结

构装饰已完成工程量的 90%，

最主要的生产设备及配套设备

已安装过半，有望今年 9 月交付

试产。

这是宝鸡打造白酒产业基

地的一项重要举措。到“十四五”

末，我市将建成以西凤酒、太白

酒为龙头的凤香型白酒产业基

地，白酒产业产值达到 500 亿

元，综合收入达到 1000 亿元。

那么，这个产业基地是如

何布局的？

市工信局相关负责人介

绍，凤香型白酒产业基地主要依

托西凤酒集团的“西凤”品牌进

行产品战略整合，调整优化产品

结构，向高端化进军。建设形成

以西凤酒城为核心，以太白酒文

化区为辅助，辐射宝鸡地区的白

酒工业集中区。

西凤酒城位于凤翔区柳林

镇，规划面积 7.7 平方公里，主

要以西凤酒现有生产区为基础，

围绕西凤酒原产地域保护区，整

合白酒生产资源，扩大原酒生产

基地，大力发展西凤酒及关联产

业，形成“四大板块、五大产业集

群、七大功能区”的规划布局，把

中国西凤酒城打造成全国一流

的名酒文化城。

太白酒文化区则位于秦岭

主峰太白山下、渭水之南的眉县

金渠镇，以陕西省太白酒业有限

责任公司为核心，占地420余亩，

建筑面积 97304 平方米，拥有白

酒生产、科研检测先进仪器设备

和雄厚的技术力量。“十四五”期

间，将通过全面整合资源，发展

壮大太白酒文化区的规模和实

力，实现年产太白酒 1.1 万吨、

销售收入 10亿元的目标。

优化布局迎“爆发”
大产业，大格局。我市凤香

型白酒产业基地要想尽快发展，

不仅硬件设施要达标，软件设计

也是重要的一环。这一点，在《宝

鸡市白酒产业发展规划（2019-

2025）》中有着详细的措施。

我市将围绕龙头企业谋发

展，支持西凤集团优化整体战略

布局，加快实现百亿西凤目标和

西凤股份上市。推进西凤核心品

牌战略，打造中高端核心产品，

实现西凤酒全国化、高端化战略

目标。同时大力巩固太白酒等具

有较强市场影响力的知名企业

品牌，支持企业发挥品牌、市场

等龙头带动优势。

在打造一线品牌企业的同

时，我市还将培育发展柳林酒等

一批成长型品牌企业，形成白酒

产业发展的二线梯队，推动中小

白酒企业实现从中间向终端、从

一般品牌向知名品牌转变，不断

增强全市白酒产业发展的核心

竞争力。

产业要想尽快发展，必须

优化升级。我市鼓励白酒企业

在巩固传承凤香型白酒酿造技

艺基础上，使用生物工程、现代

信息技术等开展技术创新、装备

创新和产品创新，加快数字化工

厂、绿色工厂建设，推进白酒产

业向智能化、信息化转型。加强

标准体系建设，建立完善凤香型

白酒质量标准体系，提升白酒行

业标准化水平和质量管控能力。

同时，我市还将采取多种方式及

途径培育和引进人才，为白酒产

业发展提供人才支撑。

在产业向智能化转型、提

升质量的基础上，我市还将开发

白酒旅游商品资源，建设一批凸

显酒文化的集中展示区、旅游景

区，发展壮大酒文化体验旅游，

推动工业旅游、餐饮旅游、酒文

化旅游协同发展。同时，加强对

重点白酒生产区域及周边区域

的环境保护和治理，推行清洁生

产，大力发展白酒产业循环经

济。建设优质高粱、小麦等原料

种植基地并扩大种植规模，推行

白酒原料标准化基地建设，保障

白酒原料需求和产品质量安全。

做强龙头企业、建设企业

梯队、推进产业升级、加强人才

培养、推进酒旅发展、促进生态

绿色发展……

在一系列精准措施下，凤

香型白酒产业将成为我市追赶

超越、促进经济高质量发展的爆

发点。

让宝鸡美酒香飘万里

百姓
注关


